

目指す児童像

思いやりのある
よく考える
明るく元気な
進んではたらく

海道小だより

第 11 号

平成29年3月発行
宇都宮市立海道小学校
校長 影山 晃一

水仙や菜の花が咲き、花壇や校舎の周りは、春らしい色に染まっています。桜のつぼみも膨らみつつあり、児童も年度末のまとめ、新年度への準備などを生き生きと進めています。

6年生 活躍を歴史に刻み、旅立ちました

◇ 卒業式（3月16日）

春の陽ざしの中、多くのご来賓、保護者のご臨席を賜り、第32回卒業式を挙行了しました。6年生37人は、堂々と、自信にあふれる態度で、卒業証書を受け取りました。

「よろこびのことは」では、卒業生は喜びと新たな決意を、在校生は、感謝の気持ちを伝え合い、全校合唱「旅立ちの日」で卒業を祝いました。感動が響く心温まる式でした。

式辞では、足利市にある植物園の園長、樹木医、塚本こなみさんの言葉から、卒業生の未来へのメッセージを送りました。



塚本さんは、大きな藤の木を別の場所に移してほしいという依頼を受けます。木の年齢は130歳、幹の太さは4メートル。動かすのは不可能と言われる中、2年をかけ、木を傷めない方法にたどりつきます。今、藤の花は畳500枚の大きさに広がりました。花が咲くのは2週間。そのために、365日、木と向き合い、手当てをし、よみがえらせています。塚本さんはこう言っています。

「木は痛みや苦しみを言葉に出さないけど、枝や葉を見たりふれたりすると、何をしてほしいのかに気がきます。そのとき、この木を治してやる、ではなく、今から治療させてもらうけど、教えてください、という気持ちでいると、いろいろなものが見えてきます」。

「木は、新しい土地では、まず、新しい根を伸ばします。私たちも、いつも新しい根を出していかなければなりません」。

この言葉は、未来を生きる皆さんに、大切なことを伝えています。

「謙虚な気持ち、こんな私だけど、という謙虚な気持ちで一生懸命にやる。」

「可能性を信じ、新しいことに挑戦し続ける。」



「謙虚」「一生懸命」「挑戦」、この言葉が、夢や希望を叶える力なることを願っています。

◇ 善行児童表彰式（3月10日）

6年生、一人一人が表彰に値する行いを行いました。その中でも、市や他の団体から、皆の見本となる行いをした児童10人を表彰しました。さらなる活躍を期待します。（表彰内容：宮っ子心の教育表彰、青少年賞優秀賞、河宇地区連絡協議会善行賞、模範青少年証、ライオンズクラブ優良児童）



行事から

実施した行事のいくつかと、本校の目指す児童像をお知らせします。

ボランティアさんに感謝する会（1日）～進んではたらく子ども

本校には、学校のために力を貸してくださる方が多数いらっしゃいます。書写や家庭科、コンピュータの授業や読み聞かせ、オープンスペースの掲示物の作成など、学習を支援くださる方。花壇を整えてくれたり、校庭の草をとったり、潤いのある環境をつくってくださる方。登下校や校外学習の見守りなど、安全を確保してくださる方などです。

当日は、ボランティアに登録いただいている40人の内、18人の皆様にご参加いただきました。児童から、感謝の気持ちを込め、あいさつするとともに、プレゼントを贈りました。さらに、その気持ちを、地域全体に広げましょう、と話しました。

なお、ボランティアの募集について、別途、地域にご案内差し上げておりますので、ご協力くださいますようお願いいたします。



お知らせ

校内外の出来事で、保護者や地域の皆様にお知らせしたいことを取り上げます。

本年度4つ目の学校表彰です ～市教職員表彰～

市教育委員会では、より多くの教職員の資質能力と勤労意欲の一層の向上に資するため、「市教職員表彰」を新たに設けました。

その対象として、本校の教務主任、池田隆司先生が、学習指導、児童指導へのリーダーシップ、学校経営への貢献が認められ、市教育長名での表彰を受けられました。

本校では、「よい歯の優良学校コンクール入選」、「交通安全功労団体賞」、「下野教育美術展栃木県教育委員会教育長賞」を受賞してきたことに加え、教職員が表彰されました。学校の誇りです。



「新聞閲覧台」を無償で提供いただきました

学校近隣の新聞店から、「新聞閲覧台」を提供いただきました。

新聞は、情報源であるとともに、「情報を正しく読み取る力」「視野を広げてものを見る力」「考えを正しく伝える力」を養う教材でもあります。図書室に設置し、新聞が身近にある環境を整えることで、新聞にふれる機会を増やし、関心を高めていきます。



平成29年度～ 学力向上への取組

本校では、次年度から2年間、県教育委員会から研究学校の指定を受け、「とちぎっ子学力向上応援団派遣事業」を実施いたします。学習指導に豊富な知識と経験を有する学力向上専門員が年間5回程度来校し、学力向上への方策や指導方法、教材の開発などについての助言をいただき、本校の取組の改善、充実を図ります。このことにより、「よく考える子ども」に迫るとともに、一人一人が学ぶ楽しさを味わいながら確かな学力が身に付くよう研究を進めます。

平成29年度 学級数及び教室配置

現段階での次年度の学級は、1, 2, 4, 5, 6年生が1学級、3年生が2学級、わかば学級の計8学級で、学級数は本年度と同じです。3年生は、より豊かな人間関係が築けるよう、学級編制替えをして進級します。

教室配置について、3年生は、これまでどおり3階の二つの教室を使用し、2階の現3-1を2-1にします。他の学年は、本年度と同じ（4～6年：1階、1年：2階）です。